



## 子供たちの笑顔こそ

校長 関口 寿也

初霜が降り、乾いた冷たい風に師走の気配を感じるようになりました。10月1日に緊急事態宣言が解除されてからの2か月間は、これまでの教育活動の不自由さを一気に巻き返すかのような日々でした。新たな変異株「オミクロン株」も広がることなく、このまま感染拡大が収まってくれることを期待するばかりです。以前アナウンスしましたように、今後、治療薬が一般的に使われるようになるまでは、不安を慎重さに変えて教育活動を進めていくことになると思います。

先週、6年生が2泊3日の八ヶ岳移動教室に行ってきました。当初6月に予定していましたが、感染拡大第4波があり8月に延期。しかし8月はデルタ株による感染拡大第5波があり、再度の延期で11月になりました。7月に場所を同じく八ヶ岳に集団宿泊を予定していた5年生は、幸運なことに第4波と第5波の狭間で行くことができました。昨年度は市内の宿泊学習はすべて中止でしたから、5年生の集団宿泊は2年ぶりの宿泊学習となりました。さて、次はいよいよ6年生の番です。

昨年来、感染拡大の波のピークはおおよそ4か月ごとでした。その法則を当てはめると、8月のピークの次は12月めがけて波が高まるかもしれません。11月末は、ぎりぎりの時期かもしれないと感じていました。他方、初冬と言える時期に市内小学校が移動教室を実施したことはこれまでありません。従来通りの行程が可能であるのか、第6波の不安に蓋をして行程の検討を始めました。連光寺小学校の移動教室の1日目の定番は、車山から八島湿原に至る「霧ヶ峰」を歩くコースでした。全長5kmに渡る素晴らしい高原のハイキングです。しかし、調べてみると11月にはすでに降雪が始まること分かりました。暖が取れて雨をしのげる霧ヶ峰自然保護センターも11月中旬からは冬期休館になります。つまり、八ヶ岳周辺の標高の高いところや、奥まったところは避けざるを得ません。同時に、現地全体がシーズンオフになる季節ですから、コロナ禍と併せて施設もクローズしているところが多勢ということもわかってきました。2日目は宿舎周辺で活動できますが、1日目と3日目はこれまでも同様にはいきません。困った困った…。

であれば、いっそのこと、教員の目線ではなく子供たちに行き先を決めさせては？という考えが浮かびました。逆転の発想です。「行けるのか、行けないのか」と不安な思いをさせ、2度も落胆させてしまった子供たちの気持ちを高めるには絶好のアイデアでした。早速授業で「行きたいところ」「行けそうなところ」調べが始まります。そして、それぞれがプレゼンを作成し、10月の授業参観でも公開しました。教育活動で言えば、「特別活動」という範疇の歴(れっき)とした学びです。毎年このような過程を経ることはできません。今年の、そして現在の状況故の異例中の異例の活動となりました。こうして今年の移動教室の行程が、第1日目は甲府城、山梨県立科学館、諏訪湖に、第3日目は富士急ハイランドと決まりました。もちろん、それぞれにプレゼンをした「行きたい」理由あつてのことです。そんな子供たちの思いが届いたのか、感染拡大も10月以降は嘘のように収まります。正に3度目の正直での決行です。

天候も味方してくれ、初日の甲府城から、子供たちは本当に子供のようにしゃぎながら笑顔を見せてくれました。城跡を初体験した子供たちも多かったため、感激もあったのだと思います。笑顔は、山梨県立科学館、諏訪湖と続きます。諏訪湖では、寒風の中でも遊覧船のデッキで楽しむ子供たちの後ろ姿に、「寒いから中に入りなさい」と言えるはずありません。宿舎での夜の活動も、短時間の星空観察だけにとどめたおかげで、ゆとりをもって過ごせたとともに、友達とたっぶりの交歓の時間も取れました。その笑顔と交歓は、最終日の富士急ハイランドまでずっと続きました。子供たちは、自分たちの手で行程を決めてきた充実感や、友達と関わる楽しさを存分に感じてくれたのではないかと思います。大人になったときに、小学校の移動教室の記憶が「夜の部屋の中で友達と話したこと」だけとはならない時間を過ごせたのではと感じました。

コロナ禍での手探りの教育活動はまだまだ続きます。しかし、どんな状況にせよ、将来、「小学校楽しかったよね」と子供たちが学びと行事で実感してくれることを願って止みません。そう、子供たちの笑顔こそが、大人にとって子育ての最高のモチベーションとなるのですから。



諏訪湖遊覧船のデッキで

12月の目標	
生活目標	進んで仕事をしよう。
保健目標	かぜを予防しよう。
安全目標	冬の安全について考えよう。
給食目標	よい作法を身につけよう。
清掃目標	普段できないところもきれいにしよう。

日	曜	12月の主な活動・行事
1	水	
2	木	安全指導
3	金	社会科見学(5) SC勤務日
4	土	
5	日	
6	月	月曜朝会
7	火	たてわり班活動(昼)
8	水	エコプロダクツ(6)
9	木	委員会活動
10	金	避難訓練(不審者訓練) SC勤務日
11	土	
12	日	
13	月	月曜朝会 個人面談開始(~23日まで)
14	火	
15	水	
16	木	
17	金	SC勤務日
18	土	
19	日	
20	月	月曜朝会
21	火	給食終
22	水	演劇教室(6)
23	木	
24	金	休み前集会
25	土	
26	日	
27	月	冬季休業日始
28	火	学校閉庁日
29	水	12/28~1/5 年末年始 学校閉庁期間
1/7	金	冬季休業日終
8	土	
9	日	
10	月	成人の日
11	火	休み明け集会
12	水	給食始

**★お知らせください。**

今年度末(3月末)までに転出予定がありましたら、担任までご連絡をお願いします。

**★休み明け集会 1月11日(月)**

通常登校 給食なし 4時間授業  
持ち物は各学年便り等をご覧ください。

**★「よりよい連光寺小学校をつくるために」調査を実施いたします**

学校関係者評価「よりよい連光寺小学校をつくるために」を今年も行います。9日(木)に用紙を配布いたします。16日(水)までに担任までご提出ください。また、今年度は、Webでの回答もできます。回答方法は、後日、メールにてお伝えいたします。

本校の1年間の教育活動を振り返り、成果と課題を明らかにして次年度の教育計画を工夫改善していくために行います。児童数での調査へのご協力をよろしくお願いいたします。

**★下校時に児童が使用する門の変更について**

現在、登下校時には正門と西門(ヤギ門)を使用していますが、西門からの飛び出しによる事故の防止のため、12月は試行的に正門から全員が下校するように変更します。

ロータリー付近は、下校時のみカラーコーンで仕切りをして歩車分離を行います(駐車場への車の出入りは普段通りできます)。

お迎え等の時には、ロータリーで待ち合わせをするようにお願いします。

また、自転車で来校される場合は校舎東側の駐輪場に駐輪してください。やむを得ず自動車で来校される場合は、正門に入り駐車場に駐車してください。体育館裏の道路への駐停車(人の乗降含む)は、くれぐれもご遠慮ください。ご協力をよろしくお願いいたします。

**★連光寺 SNS ルール 3つのナイ**

- ・時間無制限は、シナイ。
- ・個人情報やプライバシーの流失は、書かナイ。
- ・悪口は、書かナイ。

SNSやオンラインゲーム等のソーシャルメディア等により高い利便性が得られる一方、他人を傷つけるような書き込みが問題となっております。

冬休みなど長期休業中は、特に長時間SNSを利用しがちです。連光寺小のSNSルールを参考にして、ご家族でもう一度使用のルール等お話し合ってください。

**★閉庁日のお知らせ**

コロナ12月28日(火)、1月4日(火)、5日(水)は、学校閉庁日とさせていただきます。学校内に入ることはできません。

◇コロナ報告を含む緊急連絡先

- ・土日祝日、年末年始閉庁日(12/29~1/3)  
→ 多摩市役所庁舎管理室  
042-338-6855
- ・学校閉庁日(12/28、1/4、1/5)  
→ 多摩市教育委員会教育指導課  
042-338-6913